

# Bruselas ratifica la recuperación en España pero con lenta caída del paro

**PREVISIONES DE OTOÑO 2014/** La Comisión Europea eleva las previsiones para 2014, rebaja las de 2015, y anticipa un crecimiento del 2,2% en 2016. La debilidad de la eurozona se perfila como el principal riesgo.

Miquel Roig, Bruselas

Cuando el actual presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, dijo hace años aquello de que los líderes europeos saben perfectamente lo que hay que hacer para salir de la crisis, pero lo que no saben es cómo salir reelegidos si lo hacen, tenía en mente una cosa: las reformas estructurales. En un país golpeado por la crisis y con un paro al alza, resulta complicado vender un relato donde reducir el coste del despido abarata también la contratación, o donde los privilegios que se quitan a ciertas empresas y colectivos son oportunidades para otros. Pero de eso van precisamente las reformas estructurales, de mejorar la competitividad de las economías, devolver la confianza y atraer inversiones. Y a pesar de la lentitud con la que está descendiendo la tasa de paro, son esas reformas estructurales, sector financiero incluido, las que estarían mitigando el impacto de la ralentización de la euro zona en España.

Así lo aseguró ayer Pierre Moscovici, nuevo comisario económico de la Comisión Europea, quien citó las "reformas estructurales", la "mejora de las condiciones de financiación" y el retorno de la "confianza" como las claves de la "resistencia" de España en un entorno sombrío dentro de la zona euro.

El Ejecutivo comunitario publicó ayer sus Previsiones de Otoño y pronosticó una aceleración del crecimiento español: subidas del PIB del 1,2% en 2014, del 1,7% en 2015 y del 2,2% en 2016 (ver cuadro). Bruselas revisó una décima al alza el dato de 2014, respecto a las previsiones de mayo, y rebajó cuatro décimas las de 2015, desde el 2,1%.

Según explicó Moscovici, este recorte se debe a la ralentización temporal de la economía española en el segundo semestre de 2014, al mayor esfuerzo fiscal para cumplir con el déficit y a la ralentización de la zona euro, "el principal riesgo bajista" para España.

Pero fuentes de la Comisión aseguraron que, en la práctica, este 1,7% es un mejor dato que el 2,1%, ya que ya lleva incluidos ajustes y reformas que no se habían tenido en cuenta en mayo, y que de-

## RADIOGRAFÍA DE LA ECONOMÍA ESPAÑOLA

2014, 2015 y 2016, previsiones de la Comisión Europea.

### > PIB

Var. anual, en %.



### > Consumo privado

Var. anual, en %.



### > Consumo público

Var. anual, en %.



### > Inversión

Var. anual, en %.



### > Empleo

Var. anual, en %.



### > Déficit público

En % del PIB.



Fuente: Comisión Europea

Expansión

**El Gobierno cumplirá con el déficit en 2014, pero necesita ajustes de 15.000 millones en dos años**

bían adoptarse para cumplir con los objetivos de déficit.

De hecho, España situará su ratio déficit / PIB de 2014 en el 5,6%, según la Comisión, por debajo del objetivo del 5,8%. Pero la verdadera mejora respecto a las Previsiones

**La tasa de desempleo bajará gradualmente, pero seguirá por encima del 22% en 2016**

de Primavera se produce en 2015. Si el Ejecutivo comunitario esperaba entonces un déficit del 6,1% para el año que viene, ahora ha reducido el agujero al 4,6%, al tener en cuenta reformas como la de la Administración y la inercia de

**El consumo privado y la inversión crecerán con fuerza en los próximos ejercicios**

la recuperación. Todo ello habría compensado los menores ingresos por la reforma fiscal y una política de contratación pública más laxa.

Sin embargo, todavía quedarían entre 15.000 y 16.000 millones de euros por ajustar

en los próximos dos años. El 4,6% de 2015 todavía estaría cuatro décimas por encima del objetivo, del 4,2%, y la estimación para 2016 se situaría en el 3,9%, frente al 2,8% fijado. Aunque el ajuste es más asumible que el de hace apenas seis meses, fuentes comunitarias aseguran que el principal foco de preocupación en este sentido son las CCAA.

### Mercado laboral

La nota agrí dulce recae sobre el empleo. Aunque se revisó a la baja la tasa de desempleo, esta seguirá en niveles históricamente elevados en los próximos años. Según la Comisión, el paro medio de 2014 será del 24,8%, bajará al 23,5% en 2015 y se situará todavía en el 22,2% en 2016. Además, aunque la Comisión elevó al alza sus estimaciones de creación de empleo de este año (del +0,4% al +0,7%), redujo las del año que viene (del +1,2% al 1,1%).

En cualquier caso, según los planes de Bruselas, esta mejora laboral será suficiente para mejorar el consumo, que crecerá un 2% en 2015 y un 2,2% en 2016. Pero sobre todo, la mejora de la confianza se reflejará en el crecimiento de las inversiones: estas se incrementarán un 4,2% y un 5% en 2015 y 2016, con el segmento de bienes de equipo creciendo a tasas del 7,1% y el 8,3%, respectivamente.

## Guindos: La economía española empezará 2015 creciendo al 2%

Lidia Velasco, Sevilla

El ministro Luis de Guindos, aseguró ayer en Sevilla, en el marco del Congreso de Directivos CEDE 2014 (ver págs. 8 y 9), que España tomará velocidad de crucero en 2015, en el que crecerá a un ritmo del 2%. Rechazó la hipótesis de que el parón en Europa vaya constituir un obstáculo y de hecho señaló que "el viento será de cola y no de cara para España". Aseguró en declaraciones a *Efe*, que las previsiones de otoño de la Comisión reflejan que el esfuerzo realizado por la sociedad está dando frutos y va a permitir que la economía crezca en 2014.

Sobre las proyecciones económicas del BCE valoró que no es una recuperación vigorosa y explicó que "no tiene que ver estrictamente con las políticas de regulación de la demanda, la política monetaria ha reducido tipos al 0% y la política fiscal ha perdido gran parte del sesgo que tenía hacia la consolidación fiscal.

Asimismo, hizo hincapié en el diferencial que se está produciendo entre España y Europa y que el país se está situando como una de las grandes economías que más crece. Manifestó que, ya en el segundo trimestre Europa entró en punto muerto y España crecía

al 0,6%. Según el ministro, las fortalezas de España radican en "la situación del sistema financiero, el esfuerzo en reducir el endeudamiento del sector privado, la mejora de la competitividad, el crecimiento de las exportaciones y el ajuste fiscal". Pero confió en que la zona euro supere el bache. Resaltó dos factores: la evolución del tipo de cambio del euro y la bajada de los precios de las materias primas. Según los cálculos del Ministerio estos dos factores apuntan a que estos dos elementos aportarán en los próximos seis trimestres un punto básico al crecimiento.

## Recorte del crecimiento para la eurozona

La Comisión Europea propinó ayer un severo tijeretazo a sus previsiones de crecimiento para la zona euro, aunque siguió manteniendo un escenario base en el que se evitaría una tercera recesión. El Ejecutivo comunitario augura un crecimiento del PIB del 0,8% en 2014, frente al 1,2% que estimó en mayo; mientras que los pronósticos para 2015 han pasado del 1,7% al 1,1%. De las cuatro grandes economías de la zona euro, solamente España crecerá por encima del 1,5% el año que viene, mientras que Alemania lo hará solo al 1,1%, Francia al 0,7% e Italia al 0,6%. Tras un primer semestre de 2014 decepcionante, en el que la eurozona acabó con crecimiento cero, la Comisión Europea reconoce que ya no se puede hablar de una "suave recuperación", y cataloga la situación actual de "frágil". Además, reconoce que la inversión no se ha recuperado como esperaba, lo que ha obligado a revisar a la baja las previsiones. Para reactivarla, la Comisión Europea está trabajando en un plan para movilizar hasta 300.000 millones en tres años. Pero ayer mismo, el responsable de coordinar el plan, el vicepresidente de Empleo e Inversión, Jyrki Katainen, advirtió que ese plan no será una "varita mágica" para resolver la crisis. Aún así, las Previsiones Económicas de Otoño de la zona euro mantienen el optimismo. Según el documento, "el legado de la crisis desaparecerá, las reformas estructurales empezarán a dar sus frutos, los mercados laborales mejorarán y las políticas más de apoyo y la mejora de las condiciones financieras" permitirán encauzar la situación en 2015 y 2016. Sin embargo, Bruselas reconoce que hay más margen para revisiones a la baja del crecimiento que al alza. La tercera recesión no puede descartarse aún.